
A9

20232023年年22月月2525日日（（星期六星期六））

2023年2月25日（星期六）

2023年2月25日（星期六）

◆責任編輯：鄧逸明文 匯 要 聞

第十四屆全國人民代表大會第一次會議和政

協第十四屆全國委員會第一次會議將於下月初

在北京開幕。經民聯昨日在記者會上，介紹身

為經民聯成員的多位港區全國人大代表及全國

政協委員計劃在兩會期間提出的15項建議及

提案，包括發展香港成為亞洲醫療健康產業平

台、設大灣區一站式醫療系統、推動港深合作

發展打造「香港矽谷」等。經民聯表示，各成

員定會主動積極促進內地與香港在旅遊、金

融、專業服務等各個範疇加強交流合作，讓兩

地在法制等方面的優勢互補，支持內地企業善

用香港為跳板拼船出海。

深化港深合作 打造「香港矽谷」

◆香港文匯報記者 黃書蘭

美總領事館揚言續干港務 政界批挑釁國安紅線
香港文匯報訊（記者 鄭濬文）外交部駐港特

派員劉光源近日約見美國駐港總領事梅儒瑞，為
美總領事和總領館劃出三條「紅線」。美總領館
回應稱，將「繼續就關注議題發聲」。多名香港
政界人士昨日在接受香港文匯報訪問時表示，對
美總領館的回應感到憤怒及遺憾，批評有關的外
交人員企圖挑釁國家安全的紅線，香港各界社會
必須保持警惕。

劉光源早前約見梅儒瑞，就美總領事和總
領館近期一系列干預香港事務的錯誤言行提
出嚴正交涉，表達強烈不滿，敦促其恪守外
交官職業操守，不要在錯誤道路上越走越

遠，並為美總領事和總領館劃出三條「紅
線」，要求美方不得危害中國國家安全，不
得在香港搞政治滲透，不得詆毀破壞香港發
展前景。
美國駐港澳總領事館其後回應傳媒查詢時

稱，一般不評論私下的外交會面，但美國
「深切關注」香港的「自主權被侵蝕」，會
毫不猶疑地在公開及私人場合「發聲」云
云。
港區全國人大代表、立法會議員馬逢國強調，

香港是中國不可分離的部分，所享有的主權或治
權都是國家賦予。美國駐港澳總領事館的回應，

完全有失其外交人員身份。
民建聯立法會議員梁熙對美國駐港澳總領事館

無視外交部駐港公署的忠告，企圖繼續以粗暴的
方式介入香港事務表示強烈的不滿。他批評，美
方聲稱香港「自主權被侵蝕」，但事實上，美方
自己就是一直破壞香港在基本法下享有高度自治
權的最大敵人，包括持續地在國際場合抹黑「一
國兩制」，貶低香港形象。

工聯會立法會議員梁子穎表示，美方一直肆意
插手干預香港事務，通過不同手法抹黑基本法及
「一國兩制」，更千方百計挑釁香港國安法的紅
線。今次美國駐港澳總領事館的回應，令人感到

失望及遺憾，建議全體立法會議員發表聲明，以
正視聽。

議員籲各界須提高警覺
新民黨立法會議員容海恩表示，在基本法下

香港享有高度自治，但絕對不存在什麼「自主
權」，有關言論令人質疑總領館是否故意繼續
為「港獨」分子打氣。外交部駐港特派員已清
楚劃出「三條紅線」，美總領館竟然「當無
到」，反映國際的外交環境風高浪急，美國一
直對國家虎視眈眈，香港社會各界都必須提高
警覺。

全國政協常委、經民聯監事會主席林建岳表示，在
疫情與人口老化下，醫療健康產品需求大增，而

內地的醫療產業近年急速發展，為香港提供了龐大機
遇，故他建議中央支持國家衞健委與香港合辦恒常性國
際健康論壇，助力內地醫療健康企業「走出去」，以及
把海外先進技術「引進來」；支援在香港擬發展的「北
部都會區」設立「大灣區智慧醫療研究基地」，讓更多
內地的醫療科研企業能進駐香港；支持港企進駐「一帶
一路」經貿合作區拓展海外醫療產業市場等。

倡設灣區一站式安老醫療系統
港區全國人大代表、經民聯副主席梁美芬表示，香港

是「一帶一路」倡議的重要節點，更有「背靠祖國、聯通
中外」的獨特優勢，建議中央設立「一帶一路」國際學
生專項服務，讓「一帶一路」沿線國家的優秀學生來港升
學，並讓這些來港升學的學生在香港中學畢業後，有機會

到內地升讀一等的大學，以及協助他們在內地就業。
因應不少在大灣區內地城市生活的港人都有醫療需

要，她建議中央設立大灣區一站式安老醫療系統，讓
長者不用回港便能享用公營醫療。
全國政協委員、經民聯副主席劉業強表示，國家「十

四五」規劃支持香港建設國際科技創新中心，故自己將
提交「港深合作發展『北部都會區』打造『香港矽
谷』」的提案，建議中央支持更多內地優質科創企業進
駐「北部都會區」；向港人發放大灣區工作證，並協商
完善內地與香港的稅務安排；支持香港在「北部都會
區」成立「國家實驗室」；重點發展大灣區醫療科研產
業鏈及人工智能產業；在「北部都會區」劃出部分園
區，打造成「大灣區青年初創企業發展園」等。
全國政協委員、經民聯執委胡劍江表示，為講好中

國故事、傳播好中國聲音，他會提交以「加大力度提
升中華文化國際影響力」為題的提案，建議中央加大

力度支持在「一帶一路」沿線國家開展文化交流活
動；善用全媒體形式傳播中國形象解讀中國故事；加
強傳統文化在聯合國申遺保護工作和教育工作等。

建議放寬內地畢業生來港就業
全國政協委員、經民聯成員杜家駒表示，自己會提出

以「配合國家發展，促進兩地人才融合，優化來港就學就
業政策」為題的提案，建議支持香港向包括內地學生發出
「高中生簽註」，發展香港教育產業；增加香港本地大學
非本地學生配額；進一步優化來港就業相關的簽註申請，
容許內地百強大學畢業生以短期簽註來港尋找工作等。
未有出席記者會的港區全國人大代表、經民聯副主

席吳永嘉和全國政協委員、經民聯創會成員陳亨利亦
將在兩會期間提交涉及促進傳統產業提升競爭力、推
進香港與內地商標領域合作、構建大灣區紡織研究機
構等範疇的建議及提案。

經民聯兩會擬提15建議提案 涵蓋醫療兩地交流等範疇

經民聯全國兩會建議和提案（部分）
林建岳提案
◆「支持香港舉辦恒常性國際健康論壇，將香
港發展成亞洲醫療健康產業平台」

◆「充分發揮香港所長，推動兩地共同舉辦大
型論壇、展覽會、國際會議」

梁美芬建議
◆「說好中國法治故事」`

◆「設立『一帶一路』國際學生專項服務」

◆「設立大灣區一站式安老醫療系統」

吳永嘉建議
◆「完善共性技術服務平台建議，促進傳統產
業提升競爭力」

◆「加強信用信息共享應用，促進內循環健康
發展」

◆「加快推進香港與內地商標領域合作，助力
港企融入國家發展大局」

劉業強提案
◆「港深合作發展『北部都會區』 打造『香港
矽谷』」

胡劍江提案
◆「加大力度提升中華文化國際影響力」

◆「應對日本福島核污染水排放入海，捍衛我
國權益和人民福祉」

杜家駒提案
◆「配合國家發展，促進兩地人才融合，優化
來港就學就業政策」

陳亨利提案
◆「構建大灣區紡織研究機構，助中國品牌
『走出去』」

整理：香港文匯報記者 黃書蘭 資料來源：經民聯

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局昨日向全港官津
及直資學校校長發信，公布新入職教師核心培訓課程
的最新安排。為提升新入職教師的國家觀念，讓他們
親身體驗國家的發展，從而加強培養學生國家觀念及
國民身份認同的能力，教育局將於本學年舉辦七個內
地學習團，地點包括大灣區內地城市、北京、上海和
武漢，內容包括專題講座、學校參訪、企業參觀及文
化設施和歷史遺跡參觀等，每團約120人，而首兩個大
灣區團會率先在4月出發。
行政長官李家超在去年公布的施政報告中表示，將

內地學習團納入新入職及擬晉升教師的核心培訓課
程。昨日信件臚列新入職教師培訓課程最新安排，內
容涵蓋「教師專業身份——角色、 價值觀及操守」及

「教師專業學習—最新教育發展及相關政策」兩大
範疇。
針對範疇一「教師專業身份—角色、價值觀及操

守」方面，教育局將提供「教師專業身份」工作坊，
「T-標準+」網上課程，憲法、基本法及香港國安法培
訓課程，這三項活動進修課時合共12個小時。教育局
表示，「T-標準+」網上課程旨在透過情境分析、互動
遊戲及短片等，加深新入職教師對專業角色及專業操
守和價值觀的了解。
在範疇二「教師專業學習—最新教育發展及相關

政策」，新入職教師均要參與教育局提供的內地學習
團，為期3至4天。隨着香港與內地恢復全面通關，教
育局正落實本學年七個學習團的內容，包括首兩個前

往大灣區內地城市的學習團，分別於4月11至14日及4
月19至22日進行，局方會全數資助內地學習團的費
用，包括研習費、考察費、住宿費、早午餐膳食，以
及團員往返香港及內地參訪城市的交通費等，但教師
須自行安排個人綜合旅遊保險。

20/21學年入職者優先獲取錄
教育局表示，為讓2020/21學年的新入職教師能盡早

參加內地學習團以符合培訓要求，該批教師會優先獲
取錄；如他們未能於本學年參加內地學習團，則須先
參加教育局在港舉辦由內地專家主講與國家發展及教
育相關的專題講座，隨後於2023/24學年參加內地學習
團，以完成核心培訓要求。

香港特區行政長官李家超前日率領
特區政府代表團到訪廣州和深圳。他
昨晚在社交平台發文，指自己回港後
收到多封在廣州讀書的香港小朋友寄
來的信函，祝「家超伯伯」訪問廣州
順利，並邀請他到其學校參觀。
李家超表示，這些小朋友所就讀的

廣州市越秀區朝天小學是內地首間開
設「港澳子弟班」的公立小學，見證
着兩地教育合作交流的階段性成果。
對已頒布四周年的《粵港澳大灣區

發展規劃綱要》提出要加強基礎教育
交流合作，並鼓勵粵港澳三地中小學
校結為「姊妹學校」，在廣東建設港
澳子弟學校或設立港澳兒童班，李家
超說，特區政府正積極努力朝着目標
進發，推動多方合作交流項目。「多
謝小朋友們給我的來信，家超伯伯也
祝你們學業進步，健康快樂！」

◆香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊 香港中律協昨日與深
圳國際仲裁院、華南（香港）國際仲裁院

簽訂合作備忘錄。香港中律協表示，期待
未來能與深圳國際仲裁院、華南（香港）

國際仲裁院聯合組建新的仲裁培訓交流平
台，舉辦跨境仲裁培訓、案件專題研討及
庭審模式推廣活動，讓香港中律協為他們
輸送更多國際民商事仲裁人才，培養更多
精通國際仲裁的仲裁員和法律團隊，讓香
港法律界能為「中國國際仲裁品牌」作出
貢獻。
是次簽約儀式邀得律政司副司長張國

鈞、中聯辦法律部副部長張玉梅和華南
（香港）國際仲裁院董事梁愛詩擔任見證
嘉賓。深圳國際仲裁院院長劉曉春、華南
（香港）國際仲裁院董事局主席梁定邦和
香港中律協創會會長陳曼琪致辭並簽署合
作備忘錄。

香港文匯報訊 根
據澳門新聞局消息，
澳門特區行政長官賀
一誠今日會率領澳門
特區政府代表團到香
港，其間將與香港特
區行政長官李家超會
面，就深化港澳兩地
合作交流意見，同日
返回澳門。
隨同賀一誠出訪的
澳門特區政府代表團
成員包括行政法務司
司長張永春、經濟財
政司司長李偉農及行
政長官辦公室主任許
麗芳。

新入職教師北上交流 首兩個灣區團4月出發
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中律協與兩仲裁院簽合作備忘錄

◆李家超貼出多封在廣州讀書的香港
小朋友寄來的信函。 李家超Fb圖片

◆香港中律協昨日與深圳國際仲裁院、華南（香港）國際仲裁院簽訂合作備忘錄。
張國鈞Fb圖片

◆經民聯將在全國兩會期間提出15項建議和提案，包括發展香港成為亞洲醫療健康產業平台等。
香港文匯報記者黃書蘭 攝


